
≪学校教育目標≫ 

○ 明るく豊かな心を持つ子ども 

○ 和やかで思いやりのある子ども      

○ のびのびとよく考える子ども 

○ こんきよくがんばれる子ども 
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帯広市立明和小学校 学校だより 

Obihiro Meiwa Elementary School    

 

 

 

記述いただきましたご意見から 

組織改編トライアルの概要     ※経緯や詳細につきましては、先日お渡しした文書でご確認ください。 

１． ５つの部（総務・厚生・教養・学年学級・広報）と２つの実行委員会（明和っ子・ベルマーク）を廃止し、PTA部会に一本化。 

２． 朝の交通安全運動と環境整備、あつまれ明和っ子については継続。（あつまれ明和っ子は日程と内容を変更、ＣＳに移行） 

３． ベルマーク、運動会席割り、ミニバレー、ＰＴＡ図書、講演会、講習会、お茶懇、親子レク、広報紙の取組を終了。 

４． 業務の見直し等によりＰＴＡ会費を年間１，８００円程度に減額。 

５．  

 

◎をつけています。（134/154 回答率 87.0%） 

 

① 現代にぴったりの体制だと思います。組織改編は共働き世帯で複数の子供がいる世帯としてはとてもありがたいです。 

② コロナ禍での活動経験を踏まえ、時代の変化も鑑み、活動内容の変更案に賛成です。今後も時代に則した PTA活動を期待しております。 

③ 先生も保護者も疲弊するだけの旧態依然とした PTA組織の改編は大賛成です。とてもすっきりとしてわかりやすいです。コロナ禍の中、ここまで

改編を検討して下さった事に感謝致します。 

④ 活動の縮小、とても良いと思います。ありがたいです。この状況の中で必要なこととそうでないことがはっきりして良かったと思います。 

⑤ PTA活動が縮小されるのは、賛成です。ひとり親家庭で、仕事があるので会議にも出られませんでしたし、経済的にも PTA会費が減額されるの

は大変助かります。 

⑥ コロナにより、5つの部や実行委員会の一部は中止で活動せずに終わる事もありました。共働きなので、夜の会議で家を空けるのは正直難しいで

す。活動なく中止の時は正直良かった〜と、負担がなくなった事を喜んでしまいました。やはり、負担感は否めません。また、ご兄弟が在籍している

保護者様はどの学年にも何かを担わなくてはならない点が気になっていました。負担が多すぎやしないか、何かその辺の配慮はないものかと他人

事ながら気になっていたので、良いと思います。 

⑦ 母子家庭です。もちろんフルタイムで働いています。集まりが平日の日中にある場合はまず行けませんし、夜の場合も未就園児を子供だけで留守

番させるわけにもいかず、出席が難しいです。にも関わらず、役員か係を選ばなければならず、困っています。母子家庭になってからは申し訳ない

とは思いながらも一度も出席したことはありません。クラス全員の保護者ではなく、できる方だけでどうにか編成していただけないでしょうか？

日給なので PTAのために休むと月の生活費に関わります。抜け出して行けるような仕事でもありません。私のような方は他にもいると思いま

す。行きたくても行けない状況をご理解頂きたいです。 

 

 

 

先日お渡ししましたＰＴＡ組織改編トライアルにつきまして、多くのご意見をお寄せいただきありがとうございま

した。皆様からのご意見を期待の表れと捉えて、組織改編を進めて行きたいと思います。 

今後の進め方は 

① ＰＴＡ三役会議（12月）において、皆様のご意見を踏まえて組織改編トライアルの最終確認 

② ＰＴＡ評議委員会（１月）終了後、会員に提示 

③ ＰＴＡ組織改編トライアルの開始（4月） となります。 

 貴重なご意見をぜひ皆様と共有したく、ほぼ原文に近い形で掲載させていただきした。 

 ご意見に関して、PTA会長及び校長としてコメントを記載させていただきましたのでご覧ください。 

組織改編トライアルについて真剣にご検討いただき、ご意見をいただきましたことに心から感謝申し上げます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                           

⑧ 今回の PTA組織改編についての私の考えです。ミニバレー・講演会・講習会などは毎回無理してメンバーを集めての開催でしたので、中止で全く

問題ないと思います。お茶懇も夜に集まるのは大変、でも行かないとクラスの保護者との交流が…とジレンマに感じる方もいたと思うので、バッ

サリと中止にする方が良いと思います。学級レクについては、子どもの授業中以外の学校での姿を見れる機会でもあり、希望するクラスは開催し

ても良いのかな〜と感じます。あつまれ明和っ子が規模の縮小・一学期の終業式後となっていますが、これは放課後に開催なのでしょうか？ 

正直、明和っ子に関しては規模の縮小は望みません。年に一度の大きなイベントで、子どもたちも大好きな行事です。しかも 2年連続で中止とな

り、来年ようやく開催となったときに「え…しょぼい…」となると思います。他の活動で負担が減った分、お祭りには力を入れて(と言っても例年通

り)取り組んでも良いのではないでしょうか？また、今まで通り土曜日開催にすることで、ボランティアを募ればお父さんの協力も得られるかもし

れません。(平日はほとんどみんな忙しいです。)来年は感染状況によって規模の縮小は免れないかもしれませんが、基本的には例年通りの規模で

(本当に要らないものはもちろんやめていいと思いますが)開催してほしいと思います。 

⑨ 保護者や先生の負担はわかりますが、せめてあつまれ明和っ子だけは今まで通りで子どもたちに楽しんで貰いたいと思います。お菓子さえも貰え

なかったあの時の子どもの残念そうな顔が忘れられません。楽しみな行事を「あきらめる」ことが当たり前になっている子どもたちを見ていると

切ないです。(好きな行事が中止や縮小になっても「しょうがないよね」で納得してる子どもたちがかわいそうでなりません。) 

⑩ コロナでまともな活動が出来ない中で、役員を減らす事は、悪くないと思うが、クラス役員 2名に仕事が集中する事で、また敬遠されてなり手が

いなくなるのでは？と思う。 

⑪ 今までは持ち上がり 2年のうちのどちらか 1年で各部の役員などをやるという感じだったので、各部を廃止するのは、とても助かりますが、三役

や学級役員を担ってくれる人を選ぶのがまた大変になりそうです。簡略化されていてとても良いと思いましたが、学級役員の負担が大きくならな

いか少し心配です。 

⑫ 継続する活動もすべてボランティアで良いと思います。朝の交通安全指導は、意味がある活動とは思えません。誰もいないよりはいた方が良い、誰

もいなくても特に困らないようなものに、参加を強制するというのがよくわかりません。ベルマークは子どもの委員会活動にすればよいのでは？

と思います。私の地元では児童会活動の１つでしたので、PTA活動であることに違和感がありました。 

⑬ なり手に参加しやすくする為に、発表会や運動会で特別席が当たるような、特別な何かをクラス役員のご褒美にするとか、逆に仕事減らすため、P

連の大会参加や、環境整備、明和っ子や、割り当ての足りない交通安全指導など、２年に一度どれかに一回参加するという、ルールにすると決まり

やすいのではないか？ＣＳと言う物が具体的にどんな活動をするのか？よくわからない。 

⑭ 運動会席割りについて今後、椅子、立ち見対応となるという事ですが、ぜひ、立ち見撮影の場所を徹底させて下さい。毎年、通路中央(来年の配置

は分かりませんが)に立ち見で後列が見えないという場面があります。また、平気で傘をさして視界が遮られることもあります。どれも、年配の方

が比較的多いですね。事前周知が上手く伝わらない様です。 

 

 

 

 

①②③④⑤⑥今回の組織改編トライアルに取り組むにあたり、一番重要に考えた「共に負担を軽くし、持続可能なＰＴＡ活動にす

る」ために、思い切った見直しをさせていただきました。趣旨をご理解いただき賛同いただけましたことに心から感謝いたします。

⑦改編案を作成するにあたり同様なご意見を伺っておりましたので、トライアルの中に「なぜＰＴＡ組織の改編を行うのか」の 5 項

目を上げさせていただきました。このことを踏まえ検討した結果、継続するものを全てボランティア制にすると、活動が成り立たな

いものもあり、一部割り当てにさせていただきました。ご都合がつかない場合は遠慮無く学校へお知らせください。⑧⑨貴重なご意

見大変ありがとうございます。学級ＰＴＡ独自でレク等を行うことはかまわないと思います。強制ではありませんので、行わなくて

も全く問題はありません。「あつまれ明和っ子」についてですが、例年の９月第４土曜日は各少年団の大きな大会と重なり参加できな

い児童も多いということで、1 学期最終日を 4 時間授業にして午後日程で行ってはどうかと考えました。また、事前準備等も多く、

改善が必要と考えています。ＰＴＡ三役を中心に時期や内容等も含め更に検討を加え、お知らせいたします。⑩⑪取組を精選したこ

とにより、実質の活動はコロナ前より減ることになります。ＰＴＡ部会として学級役員さんにお願いする内容も環境整備と明和っ子

の他は、市 P 連などへの参加割り当てとなります。分担することで負担を減らしていきます。⑫本校においては、朝の交通安全指導

をなくすことは出来ないと考えています。子どもたちが交通量の多い道路を横断していること、以前、登校時に通学路で不審者が出

没し子どもが出くわしていること、安全指導をニコパトさんや教員だけで担うのが難しくなっていることから、子どもたちの安全を

保護者が見守るという観点で取組をお願いしたいと思います。その場にいていただくだけで抑止になっていることは間違いありませ

ん。お手数をおかけしますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。⑬⑭CS の立ち上げは来年の１０月以降の予定です。皆様

にご負担を強いるものではありませんが、きちんとした説明が必要と考えますので、次年度あらためてお知らせいたします。その他、

運動会等に関してのご意見につきましては、取組の際に検討させていただきます。 


